



# Ready to go! Intercultural skills for study abroad

für alle Outgoings im FrSe 2025

20.11.2024



Stellen Sie uns Ihre Fragen und schreiben Sie Ihre Erwartungen an die Veranstaltung:

*Ask us your questions and write down your expectations for the event:*

<https://partici.fi/13766045>



Q&A

## 05 | Engagement wird belohnt/Engagement rewarded

Sie sind EUF-Botschafter\*in. Die EUF steht für europäische Werte wie Solidarität, Gleichheit, Demokratie, kulturelle Vielfalt und Nachhaltigkeit.

Wie können Sie sich im Ausland für diese Werte einsetzen?  
**Zeigen Sie uns, wie Sie sich engagieren, und inspirieren Sie andere Studierende.**

Senden Sie uns ein **max. 2-minütiges Video** bis zum 01.05.2025 (weitere Infos folgen im März) und gewinnen Sie einen von drei **20€-Gutscheinen** von der CampusSuite.

*You are an EUF ambassador. EUF stands for European values such as solidarity, equality, democracy, cultural diversity and sustainability. How can you stand up for these values abroad? Show us how you get involved and inspire other students.*

*Send us a max. 2-minute video by 1 May 2025 (further information will follow in March) and win one of three €20 CampusSuite vouchers.*



## 05 | Infos vom International Center/ *Information from the International Center*

Jetzt geht es los – aber sicher!/  
*Here you go – safely!*

- [Reise- und Sicherheitshinweise des AA](#) (als Newsletter oder RSS-Feed) oder auf das Reiseland zugeschnitten als [App mit Push-Nachrichten](#).  
*Travel and safety information from the Foreign Office (as a newsletter or RSS feed) or tailored to the country you are travelling to as an app with push notifications.*
- Die Seiten des AA informieren auch über Pflichtimpfungen der Länder → bitte überprüfen  
*The webpage of the Foreign Office also provide information on compulsory vaccinations in the countries → please check*
- [Konsularischer](#) Service bei Verlust von Brieftasche/Pass.  
*Consular service in case of loss of wallet/passport.*
- Krisenvorsorgeliste [ELEFAND](#): Deutsche Staatsangehörige können sich in die Liste eintragen lassen.  
*ELEFAND crisis prevention list: German nationals can register on the list.*

## 05 | Infos vom International Center/ *Information from the International Center*

### **Wie studiere und lebe ich im Ausland?**

- Informieren Sie sich auf der [DAAD-Webseite über das Land](#), mögliche weitere Stipendien und das Bildungssystem

*How do I study and live abroad?*

*Find out more about the country, possible scholarships and the education system on the DAAD website.*

### **Was muss ich beim Aufenthaltsrecht beachten?**

- In der Regel informiert oder unterstützt die Partnerhochschule Sie beim Visaprozess
- Informieren Sie sich auch selbst bei der Botschaft (des Ziellandes). Nennen Sie dabei Ihren eigenen Status (z.B. Geflüchtetenstatus; spezielles Aufenthaltsrecht in Deutschland etc.)
- Sollten Sie einen begrenzten Aufenthaltstitel in Deutschland haben, informieren Sie sich vorab beim Einwanderungsbüro in Flensburg, ob Ihre Dokumente auch nach der Rückreise noch gültig sind und welche Anträge Sie ggf. vor der Ausreise einreichen müssen, damit Sie nach dem Auslandsaufenthalt wieder nach Deutschland einreisen können.

## 05 | Infos vom International Center/ *Information from the International Center*

*What do I need to bear in mind regarding residence rights?*

*As a rule, the partner university will inform or support you with the visa process. You should also obtain information yourself from the embassy (of the destination country). State your own status (e.g. refugee status; special right of residence in Germany, etc.) If you have a limited residence permit in Germany, find out in advance from the Immigration Office in Flensburg whether your documents will still be valid after your return journey and which applications you may need to submit before leaving the country so that you can re-enter Germany after your stay abroad.*

**Wie kann ich mein Semester nachhaltig gestalten? / How can I make my semester abroad sustainable?**

- [DAAD: Klimaverträglich unterwegs; 10 Tipps](#) / *DAAD\_ Climate-friendly travelling; 10 tips*
- [Interrail-Pass für Erasmus+](#) / *Interrail Pass for Erasmus+*
- [DAAD Blog](#) mit Tipps von Studierenden, die im Ausland waren / *Tips from students who have been abroad*

Weitere Tipps finden Sie auf unserer [Webseite](#). / *You may find further tips on our [website](#).*

## 05 | Infos vom International Center/ *Information from the International Center*

### **Gibt es Weiteres zu beachten?**

Da Sie auch während Ihres Auslandsaufenthaltes an der EUF eingeschrieben sein müssen, melden Sie sich bitte ganz regulär wieder zurück. Sie können beim AStA einen [Antrag auf Erstattung](#) des Semestertickets stellen.

*Is there anything else to consider?*

*As you must also be enrolled at the EUF during your stay abroad, please re-enrol as normal. You can [apply to the AStA](#) for a refund of your semester ticket.*

## **05 | Infos vom International Center/ *Information from the International Center***

### **Seien Sie EUF-Botschafter\*in/*Be an EUF ambassador***

Nehmen Sie gerne an internationalen Info-Events der Partnerhochschule teil. Wenn Sie Material benötigen, schreiben Sie uns.

*Feel free to take part in international information events at the partner university and. If you need any material, just let us know.*

### **Probieren Sie Neues/*Try something new***

- Vernetzen Sie sich schon in den Lehrveranstaltungen mit den Heimatstudierenden.

*Network with home students during the courses.*

- Nutzen Sie das Buddy-Programm der Partnerhochschule und Angebote des ESN (Erasmus Student Network).

*Use the buddy program of the partner university and offers of the ESN (Erasmus Student Network).*

- Wird eine Freizeitaktivität angeboten, die Sie zu Hause noch nicht ausprobiert haben?

*Is there a leisure activity on offer that you have not yet tried at home?*

## 05 | Weitere Outgoing-Treffen/*Upcoming meetings*

- **Meeting During The Semester Abroad**

(Webex, 11.03.2025, 11:00-12:00)

<https://www.uni-flensburg.de/international/internationaler-kalender>

- **Welcome Back Meeting** (September 2025)

Einladungen folgen per Mail./*You will receive an invitation per email.*



## 05 | Ihre Ansprechpersonen/*Contact*

- **Erasmus+ Unterlagen/*Erasmus+ documents:***  
[hiwi-outgoing@uni-flensburg.de](mailto:hiwi-outgoing@uni-flensburg.de)
- **Outgoing-Fragen/*Other questions:***
  - zentrales Postfach von/*centralized postbox*  
Dr. Dagmara Paciorek-Herrmann (EUCS, SOWI),  
Merle Struve (IM, TES, Master außer MA Ed),  
Hanna Theele (BA BW, MA Ed):  
[outgoing@uni-flensburg.de](mailto:outgoing@uni-flensburg.de)
  - **Bitte nennen Sie immer Ihren Studiengang./**  
*Please always mention your study program.*
- **Kurswahl und Anerkennung von Leistungen/*Course selection and recognition:***
  - BA BW: Hanna Theele, [anerkennung-babw@uni-flensburg.de](mailto:anerkennung-babw@uni-flensburg.de)
  - alle anderen Studiengänge: Studiengangskoordination/Modulverantwortliche\*  
*other study programs: study program coordinator/person in charge of the module*

Kommen Sie gerne in unsere  
offenen Sprechstunden!



**Team Outgoing**

**Dr. Dagmara Paciorek-Herrmann, Merle Struve, Hanna Theele**

HEL 030, 033, 034

Tel + 49 461 805 2004/2021/2022

[outgoing@uni-flensburg.de](mailto:outgoing@uni-flensburg.de)